

















Café brocante

Des puces sur le comptoir



EN SEPTEMBRE 2006, CORINNE ET PETER EGLI ONT AMÉNAGÉ UN CAFÉ BROCANTE DANS LEUR CHÂTEAU DE COLOMBIER, EN HAUTE-SAÔNE. UN ENDROIT AUSSI SINGULIER QUE SÉDUISANT, OÙ PRENDRE UN PETIT NOIR RELÉVE PRESQUE D'UN ART DE VIVIPE.

Textes: Elsa Bezin - Photos: Jean-François Lami





ux dires des clients, l'endroit est décoiffant. Situé légèrement en hauteur, au fond d'un petit

village à quelques kilomètres de Vesoul, le domaine de Colombier est une invitation au dépaysement. Les vestiges d'une forteresse médiévale du XIT siècle cohabilent avec un château servant de lieu d'habitation aux époux Egil. Les dépendances de la bâtisse, dévolues jadis au jardinier de l'ancien propriétaire, un baron, abrit aujourd'hui un café tenu par le couple. Mais pas n'importe quel café.

« Un de mes amis a ouvert un café brocante en Allemagne, expluque Peter Egil. L'idée a tout de suite fait des adeptes et depuis, le lieu connaît une belle fréquentation. Avec Corinne, mon épouse, nous pensions peut-être faire la même chose ici, à l'heure de notre retraite... » Mais le couple n'a pas attendu jusque-là. Voilà quatre ...

Café brocante



Ici radio Colombier

Dans le café des Egil, prenennet place nombre d'objets que le couple a chinés ces demières années. À commencre par les postes de 155, qu'affectionne pur ces demières années. À commencre par les postes de 155, qu'affectionne pur attendre les 600 plèces. Quielques-unes sont proposées à la vente tandis que d'autres ne sont là que pour le plaisir des yeux. Les plus anciennes datent de 1910 et les plus récentes ont été assemblées dans les années 1960. Impressionante est la plaque publicitaire en tible émaillée pour la marque d'essence Azur. Son d'annétre est de 1,50 m, mais dans la petite salle du café, la taille de cette pièce des années 1960 semble décupiée! Pour as part, Corine avoue un petit fable pour les objets insoittes. Dans cet esprit, le visiteur découvre à Colombier une ancienne pompe à vide décinichée dans un musée ou encror une étrange pince prot-tipue.

* Le brocanteur qui me l'a vendue ne savair pas ce que c'était, confie Corinne. Pendant deux ans, j'à lait des rechrense. Cette petité pince, destinée à la seuie gent férminine, servait à relever les jupes d'antan lorsque pos demonséelles explantation traine st ravairs.

.. ans, il achète la dernière licence IV du village. Pour ne pas la perdre, Peter et Corinne sont contraints, au printemps 2006, d'ouvrir un débit de boissons pour au moins une semaine. Et que croyez-vous qu'il arriva? Le succès du café brocante de Colombier fut tel, que les époux Egli décidaient de poursuivre l'aventure.

Là où tout s'achète

Pour cela, Peter a dû trouver un autre abri à son impressionnante collection de postes de TSF, entreposée dans les dépendances. Puis progressivement, un lieu atypique et convivial a vu le jour. « Tous les objets que nous avions chinés à travers la région pour

meubler notre habitat ont été transferés là et peuvent être achtefs », explique Corinne. L'idée est simple: le visiteur entre, bolt son cafe et achtele ce qu'il souhaite. De la cuillère avec laquelle il a mélangé le sucre de son petit noir, au vase à fleurs qui égage sa table, en passant par le mobilier sur lequel repose son séant.

« Une fois, un client est même reparti avec la table à laquelle il s'était instaillé et les chaises qui allaient autour », confirme Corinne, amusées lean-Claude Frete, la gé de 68 anse, est un fidèle du café brocante. Il a découvert l'endroit grâce à un ami et depuis un an, il ne manque jamais sa visite hebdomadaire chez Peter et Corinne. « Yai eu un vértiable cou de foudre

 PAGE 19, EN BAS: cette étrange pompe à vide a été récupérée dans un musée.
 CI-GESSUS: Peter collectionne les vieux postes

TSF. Certaines pièces de sa collection sont en vente à Colombier.

• CI-DESSOUS: venus d'autres continents, certains

objets mystérieux contribuent au charme du « bar-broc ».

 PASE DE OROITE: chez Peter et Corinne, n'a-t-on pas envie de s'asseoir à une table pour y lire quelques pages d'un bon livre?











tant pour le lieu que pour ses tenanciers, rapporte le retraité. Lorsqu'il fait froid, je viens me réchauffer ici, en m'asseyant prês de la belle cheminée. En été, la terrasse n'a pas son pareil pour siroter un verre au soleil et admirer la nature. Cet été, j'ai même aperçu un chevreuil.

Un joyeux désordre

Au café brocante, Jean-Claude fait également des affaires, depuis qu'il a pour marotte la chine d'objets industriels. « J'ai dégoté ici une ancienne horloge de lieu public assemblée par une verrerie de Murano du début du siècle dernier. »

Que l'on vienne à Colombier pour le

cadre pittoresque du café brocante ou par intérêt pour les vieux objets, on ne peut être que conquis par l'endroit. Dans l'odeur d'encaustique, entre les disques, les vieux tapis et la vaisselle. ce joyeux boxon semble animé d'une âme.

D'autant que le café, situé en étage, offre une superficie somme toute mesurée. Une particulairité qui contribue grandement à son authenticité. Les propriétaires ont conservé les matériaux d'origine du lieu, du vieil évier aux tapisseries typées, sans oublier les indémodables tomettes. Un bar où le temps s'est arrêté et pour lequel Peter et Corinne n'ont

qu'une attention: « Oue l'on se sente

chez nous comme chez soi... »

Un couple globe-trotter

Peter et Corinne ont le même âge: 53 ans. Peter est né en Suisse. Il a obtenu la double nationalité française voilà trois ans. Pour sa part, Corinne a vu le jour à Madagascar. Depuis leur rencontre en Allemagne, le couple a bourlingué, au gré des différents postes de Monsieur, jadis consultant dans les pays en voie de développement. De l'Allemagne, qu'ils ont quittée définitivement en 2006. Peter et Corinne ont gardé la langue. Les injonctions faites à Ibo, le petit chien noir, en témoignent! Et si Madame eut préféré « une hutte en Afrique, plutôt qu'un château en France », le couple est aujourd'hui ravi de sa nouvelle vie en Haute-Saône.

➡ Pratique: Café brocante du château de Colombier, à 6 km de Vesoul sur la RN 57 en direction de Luxeuil. Ouvert tous les vendredis, samedis et dimanches, de 16 à 21 h. Site: www.cafe-brocante.fr

